

Nueva York, 6 de abril de 1956.

Señor
Manuel Rojas
Llewellyn Jones 1212
Santiago, Chile

Estimado señor Rojas:

Siguiendo mi carta del 29 de marzo, le comunico las últimas novedades en esta gestión. Le acompaño una relación completa de lo obtenido, a través de una visita al American Book Publishers Council y conversaciones telefónicas con la directiva de la revista de la profesión editorial y el abogado y un pariente de Mr. Martin L. Wolf.

Tal como indicaba anteriormente, subsiste la impresión general de que Library Publishers está terminada y que ~~no existe ninguna probabilidad de que vuelvan a actuar.~~ Se hallan en quiebra económica y sin cabeza visible, ya sea por enfermedad grave o por desaparición de Mr. Wolf de esta ciudad.

Centro de Estudios de Literatura Chilena

En un tiempo más, cuando se haya aclarado algo la confusión actual, llamaré otra vez al abogado Brenner. Intentaré, entonces, ~~dejar a salvo su posición para el futuro,~~ si es que este fuera necesario, pues con la liquidación de Library Publishers no habrá peligro de nuevas impresiones como las que usted temía, o ediciones en lengua inglesa en otros países.

Espero que estas noticias lo tranquilicen y le demuestren la incapacidad de daño para usted en que se encuentra esta gente.

Lo saluda muy atentamente,

Roberto Marchant

Anexo

Library Publishers estuvo conectada originalmente con una empresa que se llama Philosophical Library, con oficinas en 15 East 40th, y de la que es presidente Mr. Dagobert Runes. Hace 3 años, aproximadamente, se separaron y empezaron a trabajar independientemente, bajo la dirección de Mr. Martín L. Wolf. Este dato me lo proporcionó el American Book Publishers Council.

Según informes de "Publishers Weekly", la revista del gremio editorial, la actividad de Library Publishers fué siempre pequeña. Especializaron en "non-fiction", con preferencia en obras de crítica literaria, teatral y artística y también sacaron libros de economía, etc., pero escasas novelas. Nunca llegaron a crecer en el ambiente y tampoco ingresaron a las asociaciones profesionales.

La primera noticia que tuvo "Publishers Weekly" de que habían terminado sus negocios fué hace unas 3 semanas, cuando supieron que 2 autores recibieron anuncios de cancelación de contratos de nuevas obras. Después investigaron con los bancos y les confirmaron que habían paralizado sus operaciones.

Hablando con el abogado de Library Publishers, Mr. Philip A. Brenner, indicó que Mr. Wolf había desaparecido y que no se sabía dónde andaba y que la firma, por supuesto, estaba en quiebra. Señala que hay deudas por 100,000 dólares y no disponen de fondos de ninguna especie. El abogado está negociando la posible entrega de la existencia de libros sin vender a alguna otra editorial que está en la sucesión de Library Publishers. Dice que en 2 meses más habrán efectuado algo en este sentido y que ese será el momento para proteger a los autores ya publicados.

En conversación con el cuñado de Mr. Wolf, Mr. Saltzman -cuyo nombre y el del abogado me los dió el jefe de Philosophical Library- apareció una contradicción con la afirmación del abogado acerca del paradero de su cuñado. Según el, estaría en un sanatorio, enfermo mentalmente y sin esperanzas de volver a la vida activa. Esta misma versión es la más aceptada generalmente y coincide con la que describen en Philosophical Library.

6 de abril de 1956.